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31 августа в Гербовом зале состоялось заседание 
ученого совета РГПУ им. А.И. Герцена.

С докладом «Герценовский университет современному 
образованию: профессионализм, ответственность, 

нравственность» выступил и.о. проректора по учебной работе 
Василий Рабош. «Уходящий учебный год, безусловно, за#
помнится нам важными событиями в жизни университета: 
серьезными кадровыми изменениями, принятием новой 
редакции Программы развития университета, торжественной 
встречей 220#летия университета, успешным проведением 
III Всероссийской педагогической ассамблеи, результативным 
прохождением главного мониторинга Министерства образования 

и науки. Блестяще завершилась приемная кампания, которая 
показала, что Герценовский университет пользуется огромным 
авторитетом среди абитуриентов, — отметил Василий Антонович. 
— Все вышесказанное стало очередным подтверждением статуса 
университета, его роли как признанного флагмана российского 
педагогического образования».

В обсуждении доклада приняли участие директор Института 
педагогики Светлана Писарева, начальник управления организа#
ционно#методического обеспечения сотрудничества в педагоги#
ческом образовании Ирина Кондракова, начальник управления 
развитием воспитательной деятельности Раиса Богданова, за#
ведующая социологической лабораторией Наталья Немирова, 
начальник отдела организации и сопровождения научно#иссле#

довательской деятельности управления научных исследований 
Татьяна Фленина.

Президент РГПУ им. А.И. Герцена Геннадий Бордовский проин#
формировал ученый совет о том, что ректорат университета поддер#
жал идею общественных организаций Санкт#Петербурга об установке 
в городе памятника блокадному учителю. Планируется, что скульптура 
будет расположена на территории Герценовского университета и при 
этом визуально доступна для жителей и гостей города. Для реализации 
столь значимого проекта была создана рабочая группа во главе с 
Геннадием Алексеевичем, которая уже в августе начала свою работу.

И.о. ректора РГПУ им. А.И. Герцена Сергей Богданов подвел 
итоги заседания и поздравил членов ученого совета с началом 
учебного года.
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ОБЩИЕ ИТОГИ ПРИЕМА
В соответствии с приказом Ми#

нистерства образования и науки РФ 
контрольные цифры приема в универ#
ситет за счет средств федерального 
бюджета составили: всего – 2078, из 
них по программам бакалавриата – 
1220 (17 направлений подготовки, 37 
профилей; по программам магистрату#
ры – 858 (16 направлений подготовки, 
67 магистерских программ). Для фи#
лиалов университета были выделены 
бюджетные места по программам ба#
калавриата по очной форме обучения: в 
Волховский филиал – 10, в Выборгский 
филиал – 10.

К моменту завершения при#
ема документов в университет на 
бюджетные места было подано 
17868 заявлений, что на 4% больше, 
чем в прошлом году. Средний конкурс 
заявлений в университет на очную 
форму обучения составил 12,8, что на 
6% больше, чем в 2016 году.  

ВНУТРИУНИВЕРСИТЕТСКИЙ 
РЕЙТИНГ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
ПРОГРАММ: 

В РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА ЗАВЕРШИЛАСЬ ПРИЕМНАЯ КАМПАНИЯ 2017 ГОДА. 

ÏÐÈÅÌÍÀß ÊÀÌÏÀÍÈß – 2017 Â ÖÈÔÐÀÕÏÐÈÅÌÍÀß ÊÀÌÏÀÍÈß – 2017 Â ÖÈÔÐÀÕ

ÊÀÊÎÅ ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ ÍÀÌ ÍÓÆÍÎ?

ÝÔÔÅÊÒÈÂÍÎÑÒÜ, ÐÀÇÂÈÒÈÅ È ÓÏÐÀÂËÅÍÈÅ
Прием на обучение по программам бакалавриата и програм�
мам специалитета проводился на основании оцениваемых 
по стобалльной шкале результатов единого государственно�
го экзамена, которые признавались в качестве результатов 
вступительных испытаний; на некоторые образовательные 
программы университет самостоятельно устанавливал допол�
нительные вступительные испытания. Прием на обучение по 
программам магистратуры проводился по результатам всту�
пительных испытаний, установление перечня и проведение 
которых осуществлялось университетом самостоятельно.
Поступающие на обучение вправе были предоставить сведе�
ния о своих индивидуальных достижениях, результаты кото�
рых учитывались при приеме на обучение посредством на�
числения дополнительных баллов, включавшихся в сумму 
конкурсных баллов.
Участие в конкурсе и зачисление на бюджетные места проис�
ходило в соответствии со сложившейся конкурсной ситуацией 
при наличии оригинала документа об образовании и согласия 
на зачисление.

Конфликтология – 50,5; 
Социология – 45,4; 
Обществоведческое
образование – 41,3; 
Лингвистика – 36,6; 
Образование в области 
иностранного языка – 30,7; 
Раннее обучение иностранному 
языку – 28,5; 
Историческое
образование – 27,8; 
Математическое 
образование – 26,1; 
Общая биология – 21,2.
В приемную кампанию 2017 года 

подавали документы и участвовали в 
конкурсном отборе абитуриенты из 
всех 85 субъектов РФ.

По результатам приема на бюд#
жетные места было зачислено: на оч#
ную форму обучения – 1114 человек, 
на заочную форму обучения – 106 
человек. 

Средний балл среди всех зачис#
ленных в университет на первый курс 
по программам бакалавриата и про#
граммам подготовки специалистов 

на бюджетные места составил 76,3, 
что на 1 балл выше, чем в 2016 году. 
По очной форме обучения – 76,7; по 
заочной – 71,4; Выборгский филиал # 
75,4; Волховский филиал – 67,2.

Внутриуниверситетский рейтинг 
образовательных программ по сред#
нему баллу: 

Лингвистика – 96,6; 
Общая биология – 84; 
Конфликтология – 83,7; 
Физическая культура – 80.
Средний балл среди всех за#

численных в университет на пер#
вый курс по программам бакалав#
риата и программам подготовки 
специалиста на внебюджетные места 
составил 61,01.

Средний проходной балл по уни#
верситету составил 218,3 (в 2016 
году # 213,6). Наиболее высокий 
проходной балл в приемную кампа#
нию 2017 года был в Институте ино#
странных языков, Институте детства, 
Институте психологии, Институте эко#
номики и управления, на факультете 
социальных наук, факультете исто#
рии, филологическом и юридическом 
факультетах. 

Внутриуниверситетский рейтинг 
образовательных программ по про#
ходному баллу: 

Лингвистика – 280; 
Образование в области
иностранного языка – 271; 
Филологическое
образование – 255;
Раннее обучение 
иностранному языку – 256; 
Конфликтология # 253.

РЕЗУЛЬТАТЫ ПРИЕМА ПО ПРО�
ГРАММАМ МАГИСТРАТУРЫ

Прием по программам маги#
стратуры осуществлялся на очную и 
заочную формы обучения. К моменту 
завершения приема документов в 
университет на очную форму обуче#
ния было подано 2570 заявлений,

на заочную форму обучения – 
86 заявлений. Средний конкурс по 
очной форме обучения составил 2,97. 

Внутриуниверситетский рейтинг 
по сложившемуся конкурсу по про#
граммам магистратуры на очную 
форму обучения: 

Психология – 9; 
Социология – 6,8; 
Лингвистика – 6,8; 
Психолого#педагогическое об#

разование (детская практическая 
психология) – 6,3. 

БАКАЛАВРИАТ
на места за счет бюджетных ассигнований федерального бюджета

С редний балл по приему в маги#
стратуру составил 78 баллов.

По словам ответственного се#
кретаря приемной комиссии Пе#
тра Горбунова, приемная кампания 
2017 года прошла очень организо#
ванно и успешно, а результаты при#
ема свидетельствуют о лидирующей 
позиции Герценовского университета 
в отечественном образовательном 
пространстве.

ÄÅÍÜ ÇÍÀÍÈÉ

П
рограмму торжественной 
церемонии открыла «Рус#
ская роговая капелла» 
под руководством Сергея 

Песчанского. Оркестр был возрож#
ден в РГПУ им. А.И. Герцена в 2001 
году, и на протяжении уже 16 лет 
коллектив дарит слушателям неза#
бываемое звучание музыки. Затем 
первокурсники и гости праздника 
увидели красочное театрализованное 
представление «По страницам исто#
рии…», в котором рассказывалось об 
истории становления Герценовского 
университета. В представлении при#
няли участие и.о. ректора Сергей Бог#
данов и почетный профессор РГПУ им. 
А.И. Герцена Виталий Кунарев.

С приветственным словом к сту#
дентам, преподавателям и сотрудни#
кам обратился и.о. ректора РГПУ им. 
А.И. Герцена Сергей Богданов: «На 
сегодняшнем празднике перед нами 
воплотилось знаменитое прошлое 
Герценовского университета. Выберите 
лучшее, что было в прошлом, и при#
внесите это в настоящее. Вся страна 
смотрит на нас и ждет свершений в об#
ласти педагогического образования!»

Также на торжественной церемо#
нии присутствовали почетные гости. 
С началом учебного года всех при#
сутствующих поздравила заместитель 
председателя Комитета по науке и 
высшей школе Правительства Санкт#

1 сентября в РГПУ им. А.И. Герцена состоялась торже�
ственная церемония, посвященная началу учебного года. 

Петербурга Анна Степанова. «Мы рады, 
что вы выбрали эту сложнейшую, но 
самую интересную и творческую про#
фессию учителя. Теперь у вас есть 
уникальная возможность изменить 
нашу школу, сделать ее еще лучше и 
еще прекраснее», — отметила Анна 
Олеговна.

К собравшимся обратился и пред#
седатель Совета обучающихся РГПУ 
им. А.И. Герцена, уполномоченный по 
правам студентов в Санкт#Петербурге 
Илья Бискуп: «От всего сердца поздрав#
ляю вас, дорогие первокурсники, с этим 
замечательным праздником. С Днем 
знаний всех тех, для кого университет 
станет не просто учебным заведением, 
но и самым настоящим домом».

Ко всем теплым словам, которые 
были сказаны в этот день в адрес гер#
ценовцев, присоединился композитор, 
заслуженный деятель искусств Россий#
ской Федерации, лауреат премии Пра#
вительства Санкт#Петербурга Виктор 
Плешак. Его песню «Ты был, ты есть, 
ты будешь, Петербург» исполнила в за#
вершение торжественной церемонии 
заслуженная артистка России, художе#
ственный руководитель музыкального 
театра Герценовского университета Ма#
рина Капуро в сопровождении артистов 
Студенческого театра современного 
танца РГПУ им. А.И. Герцена.

Юлия СУХАРЕВА,
корреспондент «ПВ»

Материал подготовлен по отчетам 
приемной кампании корреспондентом «ПВ» 

Ольгой ЖУРКИНОЙ

Сергей Евгеньевич Рукшин ответил на вопросы редакции 
газеты «Педагогические вести».

� Какой будет Ваша работа в предстоящий период?

# План работы Общественного совета формируется на первом заседании, 
которого вновь избранные члены с нетерпением ожидают. Сейчас Мини#
стерство и, надеюсь, члены совета готовят вопросы, которые они хотели бы 
обсудить для включения в план. В новом совете представлены и учителя, и 
преподаватели вузов, и представители Российской Академии Образования, 
Российской Академии Наук. Такой состав позволяет содержательно обсуж#
дать широкий перечень вопросов, касающихся развития образования, науки 
и инноваций в интересах развития страны и построения новой инновационной 
экономики России.

� Считаете ли Вы, что ваша работа принесет перемены в педа�
гогике?

# Образование, к счастью, сфера достаточно консервативная, и минув#
шие полтора десятилетия реформ уже принесли множество перемен. Мне 
кажется, что сейчас гораздо важнее остановиться, оглянуться, тщательно 
проанализировать итоги этих реформ и наметить пути дальнейшего раз#
вития образования и науки в России, восстановить по крупицам то хорошее 
и полезное, что мы утратили в последние десятилетия, восстановить единое 
образовательное пространство страны, о чем говорил министр еще год назад. 
Запрос на взвешенный анализ итогов развития наглядно продемонстрировал 
Форум Общероссийского Народного Фронта, прошедший в Пензе два года 
назад, и присутствовавший на нем Президент В.В. Путин прислушался к 
голосу участников Форума. 

� Какими будут эти изменения (в год 100�летия революции) – ра�
дикальными и революци онными?

# Мы уже насмотрелись на радикальные изменения... Я не хотел бы 
брать на себя функции гадалки. Поспешные радикальные перемены нанесли 
огромный урон образованию, в том числе педагогическому. Перемены в том, 
что работает успешно, не пойдут на пользу ни системе образования, ни раз#
витию науки. Важнее понять, какое образование и для решения каких задач, 
стоящих перед страной, нам необходимо.

ПРОФЕССОР РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА СЕРГЕЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ РУКШИН ВОШЕЛ В СОСТАВ ОБЩЕСТВЕННОГО 
СОВЕТА ПРИ МИНИСТЕРСТВЕ ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ.
5 сентября в Минобрнауки 
России опубликовали утверж�
денный состав Общественного 
совета. Впервые за всю исто�
рию формирования совеща�
тельно�консультативного ор�
гана общественного контроля 
в конкурсном отборе приняло 
участие более 200 кандида�
тов. Общественная палата РФ 
и Экспертный совет при Прави�
тельстве РФ остановили свой 
выбор на 20 кандидатах, сре�
ди которых � общественные 
деятели, известные ученые, 
учителя, а также руководители 
образовательных учреждений 
Российской Федерации.

В 
состав Общественного 
совета при Минобрнауки 
России вошел Сергей 
Евгеньевич Рукшин — 

заслуженный учитель Россий#
ской Федерации, профессор РГПУ 
им. А.И. Герцена.

Также в состав совета вошли 
президент Российской академии 
образования, академик РАО, доктор 
филологических наук, член Совета 
при Президенте Российской Фе#
дерации по науке и образованию 
Людмила Вербицкая; вице#президент 
Российской академии наук, предсе#

датель Сибирского отделения РАН, 
доктор физико#математических наук, 
академик РАН Александр Асеев; за#
ведующая кафедрой сравнительной 
политологии Московского государ#
ственного института международных 
отношений МИД России, профессор, 
доктор политических наук Оксана 
Гаман#Голутвинова; вице#президент 
по развитию Сколковского института 
науки и технологий Алексей Ситников 
и другие.

Отметим, что Общественный 
совет при Минобрнауки России фор#

По материалам пресс+службы 
Минобрнауки РФ

Марина КУБЫШКИНА, Юлия СУХАРЕВА,
Мария СУХОБСКАЯ, Татьяна ЧИКОВА,

корресподенты «ПВ»

П
роведение конференции на#
правлено на активизацию 
обмена опытом между пред#
ставителями органов феде#

ральной исполнительной власти, экспер#
тами профессионального сообщества и 
представителями организаций по вопросам 
финансово#хозяйственной деятельности, 
использования имущественного комплекса, 
соблюдения законодательства Российской 
Федерации и иных нормативно#правовых 
актов в сфере закупок товаров, работ и 
услуг.

Пленарное заседание было открыто до#
кладом директора Департамента финансов, 
организации бюджетного процесса, мето#
дологии и экономики образования и науки
Минобрнауки России Андрея Зарубина 
«Механизмы повышения эффективности 
финансовой деятельности образователь#
ных организаций Минобрнауки России». 
Андрей Владимирович подчеркнул, что в 
2017 году было принято решение повысить 
прозрачность деятельности Министерства 
образования и науки России в части фи#
нансов, а также продолжить эффективный 
мониторинг финансово#хозяйственной 
деятельности учреждений. 

Директор Департамента бухгалтерско#

14�15 сентября в Герценовском университете состоялось пле�
нарное заседание I Всероссийской конференции «Повышение 
эффективности и результативности деятельности подведомствен�
ных Минобрнауки России организаций в части финансово�хозяй�
ственной деятельности и контрактных служб в сфере закупок».

го учета Минобрнауки России Татьяна Ан#
тонова представила доклад «Особенности 
составления и представления бухгалтер#
ской отчетности в 2017 году, изменения 
в учете с 1 января 2018 года в связи с 
вступлением в силу утвержденных прика#
зами Министерства финансов Российской 
Федерации федеральных стандартов». Ди#
ректор Департамента управления программ 
и конкурсных процедур Минобрнауки Рос#
сии Михаил Попов в докладе «О проблемах 
и нововведениях в сфере закупок товаров, 
работ, услуг бюджетных учреждений под#
ведомственных Минобрнауки России» 
озвучил порядок организации работы в 
Минобрнауки России по рассмотрению По#
ложений о закупках товаров, работ и услуг 
бюджетных учреждений.

Переходя к актуальным имуществен#
ным вопросам, выступил директор Департа#
мента управления сетью подведомственных 
организаций Минобрнауки России Алексей 
Паламарчук с докладом «Эффективность, 
развитие и управление имущественным 
комплексом подведомственных органи#
заций Минобрнауки России». Алексей 
Григорьевич осветил основные приори#
теты Минобрнауки России в реализации 

Федеральной адресной инвестиционной 
программы.

Следующей выступила директор Депар#
тамента контрольно#ревизионной деятель#
ности и профилактики правонарушений 
Минобрнауки России Мария Хлопотных с 
докладом «Мониторинг состояния процес#
сов внутреннего финансового контроля и си#
стема управления рисками в учреждениях, 
подведомственных Минобрнауки России». 

Завершил пленарное заседание доклад 
начальника отдела профилактики право#
нарушений Департамента контрольно#ре#
визионной деятельности и профилактики 
правонарушений Минобрнауки России Мак#
сима Романова «Открытые данные как ин#
струмент профилактики правонарушений». 

Пленарное заседание продолжилось 
работой круглых столов. Открыл мероприя#
тие и.о. проректора по экономической 
деятельности РГПУ им. А.И. Герцена Игорь 
Антонов. Поприветствовав слушателей, он 
зачитал доклад, освещающий проблемы, 
связанные с формированием плана финан#
совой деятельности.

Проректор по экономике и фи#
нансам Московского физико#техни#
ческого института Елена Анохова вы#
ступила с докладом на тему «Риск#
ориентированный подход при внедре#
нии системы внутреннего финансового 
контроля». Ректор Санкт#Петербургского 
государственного университета аэрокос#
мического приборостроения Юлия Антохина 
зачитала доклад на тему «Регулирование 
финансовых отношений и локальные 

нормативные акты образовательных 
организаций ».

Продолжилось мероприятие сообще#
ниями «Законодательство о контрактной 
системе: нарушения, которые допускают 
заказчики при осуществлении закупок, и спо#
собы их предотвращения» и «Современные 
подходы к системе внутреннего контроля – 
три линии защиты» заместителя директора 
Департамента контрольно#ревизионной де#
ятельности и профилактики правонарушений  
Минобрнауки России Аркадия Тихонова и ди#
ректора Департамента внутреннего контроля 
и аудита Акционерного общества «ШВАБЕ» 
Оксаны Ионовой.

Во второй день работы конференции 
прошли заседания на дискуссионных пло#
щадках и круглых столах.

Первой на дискуссионной площадке 
«Повышение эффективности управления 
рисками» выступила заместитель директора 
Департамента контрольно#ревизионной дея#
тельности и профилактики правонарушений 
Татьяна Голикова. Она сообщила слушате#
лям конференции о рисках в учреждениях, 
подведомственных Минобрнауки России, 
и предложила участникам круглого стола 
разобраться в этих проблемах, акцентируя 
внимание на необходимости разработки 
внутреннего контроля.

На проблемной дискуссии выступила 
директор Департамента бухгалтерского учета 
Минобрнауки России Татьяна Антонова с 
сообщением на тему «Практики внутреннего 
финансового контроля». Татьяна Викторовна 
рассказала о современных условиях раз#

работки и внедрения процессно#ориентиро#
ванного внутреннего финансового контроля 
для учреждений с учетом специфики их дея#
тельности, об оценке идентифицированных 
рисков и иных факторов, которые влияют на 
устойчивое развитие учреждений. 

На дискуссионной площадке «Изме#
нения в законодательстве о контрактной 
системе в 2017 году, а также способы при#
менения указанных изменений на практике» 
выступила начальник отдела координации за#
купок в сети подведомственных организаций 
Департамента контрольно#ревизионной дея#
тельности и профилактики правонарушений 
Минобрнауки России Александра Смазнова.

На круглом столе «Нарушения, выявляе#
мые в ходе проведения проверок подведом#
ственных организаций Минобрнауки России, 
в части использования имущественного 
комплекса в уставной деятельности» глав#
ным стал вопрос обеспечения эффектив#
ного и целевого использования имущества, 
которое закреплено за федеральными 
учреждениями.

На мероприятиях, проводимых в рамках 
конференции, была представлена актуальная 
информация о современном состоянии и 
развитии российского законодательства, 
регулирующего сферу финансово#хозяй#
ственной деятельности, государственных за#
купок товаров, работ и услуг и использования 
имущественного комплекса.

мируется на основе добровольного 
участия в его деятельности граждан 
Российской Федерации с учетом 
представительства профессиональ#
ных объединений и иных социаль#
ных групп, осуществляющих свою 
деятельность в сфере полномочий 
министерства. Срок полномочий чле#
нов утвержденного Общественного 
совета составит два года с момента 
проведения первого заседания вновь 
сформированного состава совета.

ПОТЕНЦИАЛ

Делегация РГПУ им. А.И. Герцена во главе с и.о. ректора 
Сергеем Богдановым приняла участие в городском педагоги�
ческом совете «Петербургская школа: территория талантов», 
который состоялся в БКЗ «Октябрьский». 

В рамках педсовета обсуждались вопросы развития системы обра#
зования Санкт#Петербурга. В заседании участвовали губернатор 

Санкт#Петербурга Георгий Полтавченко, председатель Законодательного 
Собрания Санкт#Петербурга Вячеслав Макаров, председатель Комитета 
по образованию Жанна Воробьева, президент РАО Людмила Вербицкая, 
руководители исполнительных органов государственной власти Санкт#
Петербурга, представители научно#педагогической общественности, 
руководители и педагоги образовательных учреждений – всего более 
3500 человек.

По словам губернатора Георгия Полтавченко, от «раскрытия» темы 

работы с талантами во многом зависит будущее России. Градоначальник 
подчеркнул, что дополнительное образование должно быть доступно в 
каждой школе и при этом должно быть бесплатным, поскольку именно 
оно лучше всего помогает раскрыть возможности детей. Также губернатор 
отметил, что приветствует введение в школах дополнительного часа для 
изучения истории. 

О значимости работы с молодежью упомянул и председатель За#
конодательного Собрания Вячеслав Макаров. «Для того, чтобы Россия 
успешно продвигалась по пути инновационной и цифровой экономики, 
который определил президент, нужно превратить школу в территорию 
талантов. С самых ранних лет дети должны понимать, что их знания найдут 
применение в будущем», — отметил в своей речи Вячеслав Серафимович.

С докладом «Петербургская школа: территория талантов» выступила 
председатель Комитета по образованию Правительства Санкт#Петербурга 
Жанна Воробьева. Она представила достижения петербургской системы 

образования за прошедший учебный год и обозначила перспективные 
направления работы. «Мы всегда с гордостью говорим, что наш город 
является уникальным с точки зрения образовательных возможностей для 
молодых людей. Этому способствует сложившаяся историко#культурная 
среда и постоянно развиваемые нами образовательные возможности. 
Благодаря такому сочетанию каждый ребенок в Северной столице дей#
ствительно может раскрыть свой талант и найти «точку его приложения» 
для поддержания своего интереса и во благо людей», — считает Жанна 
Владимировна. 

Особый вклад в развитие петербургского среднего образования, 
одного из лучших в России, вносит деятельность педагогов#герценовцев.

Георгий Полтавченко вручил заслуженные награды победителям 
конкурса «Лучший руководитель государственного образовательного 
учреждения», а также конкурса по внедрению инновационных образова#
тельных программ.
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НАУЧИТЬ МЫСЛИТЬ И РАСКРЫТЬ ТАЛАНТНАУЧИТЬ МЫСЛИТЬ И РАСКРЫТЬ ТАЛАНТ

Ксения ШИРОКОВА, корресподент «ПВ»


